

PAPELETA DE OYARZUN

DEL 28 DE ENERO DE 1814.

San Juan de Luz 26 de Enero

Los días 23 24 y 25 se sintieron de la línea varias descargas de fusilería y algunos cañonazos; pero nada se ha dicho, ni de la causa ni del resultado.

Sin mucha dificultad se trae de Bayona á esta Ciudad toda clase de comestibles.

El Ejército del General Blücher ha penetrado hasta Langre.

Del Ejército de Seult parece que han marchado al interior dos Divisiones á contener las turbulencias. Los tres mil Gendarmes que fueron á la Bretaña han perecido la mayor parte, sin que hayan podido cumplir su comision.

Las pruebas que se han hecho con los cohetes incendiarios han producido el debido efecto.

Irun 24 de Enero

El General D. Carlos de España se halla en el Quartel General, y á pesar de no hallarse todavía restablido de sus heridas, se cree no tardará en pasar á Francia á encargarse del mando de su Division.

Segun las voces que circulan 450 mil hombres son los que pisan ya el territorio frances.

El comercio frances empieza ya á sentir los efectos de la falta de comunicaciones con España. Se sabe por carta particulares de Burdeos, que los géneros tienen una baxa de 20 por ciento en el día. De sus resultados el Gobierno frances ha concedido permisos para poder extraer á España géneros, y solo falta que intriquen para que se les admita.

Santander 18 de Enero

El Bloqueo de Santoña se ha aumentado con 3000 hombres, con ellos hay allí hasta 7000. Parece e trata de serio

sobre la toma de este importantísimo punto por asalto, en el que precisamente ha de derramarse mucha sangre por la grande fuerza de artillería, y su ventajosa posición, pues es un segundo Gibraltar.

Paságes 26 de Enero

El 19 entró en este puerto el cachemarin español Jusu Nazareno, Capitán Juan Antonio Lopetegui, desde Bilbao con manteca, sardina, grasa y fuelles.

El 20 el cachemarin español el Angel del Guarda, Capitán Juan Angel Garay, procedente de Bilbao con trigo, maiz, sardina y bacalao.

El 24 el Diata portugues N. S. de la Concepcion y ánimas, José Viega, con aguardiente, arroz, galleta, chocolate y the.

El 25 el Bergantin ingles Geny, Capitán John Waru desde Bristol con vino, arroz, queso, manteca, cerbeza, patatas, y otros articulos.

Oyársun 28 de Enero.

Segun noticias de los papeles franceses, sabemos que los aliados del norte se internan en el territorio frances, y ocupan los puntos siguientes: la izquierda del Ejército mandada por el Principe mariscal en persona se hallaba en *Dixon y Maucón*: el centro mandado por el General Blucher, en *Tihon-Ville*, estendiendo su izquierda hasta *Laugres*, en donde se enlaza la comunicacion de estos cuerpos: la derecha mandada por el General Crisel, y compuesta de tropas cosacas en *Bruxelas*.

Es de esperar, que el Principe Real de Suecia se interne por la Flándes, y que estas grandes masas, se concentren sobre Paris, cuya Capital tendrá que abandonar el Emperador Napoleon, si á costa de una gran batalla no contiene los progresos de los aliados.

Muchas familias de Paris se emigran en diferentes direcciones especialmente á la parte de Burdeos; pero como por todas partes está amagado el corazon de la Francia, no hallan punto ninguno que preste seguridad.

El 25 los franceses cogieron la compañía de granaderos y varias Oficiales del regimiento de la Victoria y algunos caballos que se hallaban forrageando, como tambien una porcion de acemilas.

En la imprenta de Ignacio Ramon de Baroza.

